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意見交換会実施報告書 

 

開催日時 
平成２８年１１月２日（水） 

午後６時３０分 ～ 午後８時０５分 

開催場所 大町公民館分室 学習室 

出席議員 

岡  秀子 （責任者・記録者）  栗林  学 （司会者） 

小林 治男 （説明者）      堀  堅一 （記録者） 

松島 吉子 （あいさつ） 

参加者数 ７人 

報告内容 
・平成２７年度決算の概要及び事務事業評価について 

・第５次総合計画について 

内容 

（要望提

言等） 

 

第５次総合計画について 

○発言１ 

計画を立てても誰が責任を取るのか。 

人口減少への対応をプロジェクトとして取り組むべきである。 

★回答１ 

 第５次総合計画については、市議会としても基本構想、基本計画につい

て議決事項とした。 

 １１月中には、意見交換会での市民の意見も反映させながら、議会とし

て行政に対して政策提言を行なう。 

 第４次総合計画については、内部・外部評価を実施し、総括している。 

市議会としても、事務事業評価を実施している。 

 

国際芸術祭について 

○発言２ 

芸術文化について、関心のない市民が多い。 

市民が努力した経験がないのではないかと感じる。 

 国際芸術祭について、どうチェックしていくのか。 

★回答２ 

国際芸術祭が成功するよう、しっかりチェックしていきたい。 

 

臭気問題について 

○発言３ 

 泉地区（湯浅産業）での悪臭について、どのような取り組みが行われて

いるのか。 

★回答３ 

 ９月定例会において、全会一致で改善指導等に関する県への意見書を提

出した。 

 市では、臭気指数の測定を市内各所で継続実施しており、議会としても

臭気問題に関する特別委員会を組織する予定である。 

 

○発言４ 

 臭気問題に関しての市の関わりは、またどう収束させるのか。 
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★回答４ 

 廃棄物処理に係る許可権者は長野県であり、県は産業廃棄物処理法に基

づく指示書を、市は悪臭防止法に基づく改善勧告をそれぞれ原因者である

湯浅産業に対して行っている。 

 過日、社会文教委員会で現場視察を行い、状況確認を実施し、議会とし

ても重大な問題であることから議員全員で構成する臭気問題に関する特

別委員会を設置し、取り組んでいく。 

 

○発言５ 

 県はなぜ許可を取り消さないのか。 

★回答５ 

 県は改善命令を行なっており、改善命令に基づく処理を待っている状況

にある。 

 

○発言６ 

 技術的に無臭化はできないのか。 

★回答６ 

 臭気改善のため、９月１日から脱気装置を新たに導入したが適正に使用

されているか調査したい。 

 また、地元との協定を超える廃棄物の搬入も確認されていることから議

会としても注視していく。 

 

○発言７ 

 地元選出の県議会議員等にも要請をしているのか。 

★回答７ 

 諏訪県議会議員に要請しており、県要望等に同席いただいている。 

 

まちづくりについて 

○発言８ 

 市外からの参加です。自分もまちづくりに関わっているが、人集めが難

しい。意見交換会の参加人数も少数だが、大町市の自治会活動はどうか。 

★回答８ 

 昨年同時期に開催した市民との意見交換会の参加者は、計１０６名であ

った。 

 大町市においても自治会を脱会する人が多く、新たに加入する人は少な

い。自治会活動への意識をどう高めていくのかが課題である。 

 災害発生時の対応等においても共助が重要であると認識している。 

 

政務活動費について 

○発言９ 

 他市の政務活動費問題など失望している。 

 大町市はどのような対応をしているのか。 

★回答９ 

 大町市については、１人あたり年額４万円の政務活動費で適正に使用し

ており、ホームページでも公表している。 
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意見交換会について 

○発言１０ 

 平成２３年から意見交換会を行っているが回数の表記をしてほしい。 

 話し合いの結果が活かされているか見えるようにしてほしい。 

★回答１０ 

 回数表記については、市議会基本条例の中に意見交換会を行なうことと

しており、団体、個人等からの要請により複数回実施しているため、表記

しないこととしています。 

 意見交換会での意見につきましては、行政側への伝達、議会として検討

を要するものについては、議会での検討を実施している。 

 また、結果については、ホームページでも公表している。 

 

市立大町病院について 

○発言１１ 

 大町病院の対応が悪いと感じている。 

 サービス面では、改善の傾向が見られない。 

 病院祭を実施しているが当初から大規模な開催であり、借金を抱えた地

域病院であるならば徐々に育てていく病院祭にしてほしい。 

 また、医師、看護師、事務職などの人材教育をしてほしい。 

★回答１１ 

 病院の対応、運営、人材育成、改善事項等について、病院側に伝える。 

 

その他 

特記事項 

 

 

 

 


